
合肥即将打通多条“断头路”
星报讯（记者 王珊珊） 目的地就在前方

却必须绕道而行，“断头路”让市民看在眼里，

急在心里，它不仅是交通梗阻，也是城市建设

和发展的痛点。近日，记者从建设部门获悉，

合肥市部分区域的“断头路”攻坚工程陆续有

了新进展。

目前，位于庐阳区的迎松路（农科南路-

大房郢路）道路工程，上跨四里渠西路及四里

河桥梁进入后期阶段，正在进行桥面附属施

工，预计下月底将具备通车条件。迎松路项

目是庐阳区解决“断头路”、提升品质交通的

重点工程。该路段建成后能较大分摊及减轻

临泉路、四里河路及北二环交通压力，将方便

四里河片区及周边居民出行。

明珠路是合肥经开区西北生活区一条重

要道路，2016年3月开始启动西延施工。整个

明珠路西延工程全长约800米，西起集贤路，东

至金炉路。目前，市政道路段已经建成涉铁段

长200多米。据悉，该项目已被列入2023年计

划施工项目范畴，在各方积极推进下，具备条

件时将力争在今年内开工。

此外，在东部新中心，大兴路打通“断头路”

工程建成完工，本次工程将龙岗路至天门山路连

为整体，完善了大兴镇片区路网。据了解，该路

段全长82米，道路宽18米，为双向二车道，道路

等级为城市次干路，与龙岗路呈“T”形交叉。

2023年7月27日是中国福利彩票第36个

生日，安徽省民政厅发布了《安徽省福利彩票

责任彩票报告（2022 年）》（以 下 简 称《报

告》）。《报告》以“责任”为主题和主线，从“立

本、立心、立身、立行”四方面，全面详实地介

绍了2022年安徽省福利彩票在责任彩票建设

方面的工作情况，向社会展示了“公益、责任、

阳光”的中国福利彩票形象。

《报告》显示，2022年，安徽省全年销售福

利彩票48.11亿元，同比增加 3.72 亿元，同比

增长8.37%；筹集福彩公益金（含弃奖）15.67

亿元，其中上缴中央7.71亿元，省级留成2.18

亿元，市县留成5.78亿元。在公益金使用上，

围绕福利彩票发行宗旨，安徽省民政厅实际

安排使用省级福彩公益金 2.01亿元，其中在

省级养老服务体系建设上投入福彩公益金最

多，约1.43亿元，主要用于开展特殊困难老年

人居家适老化改造、城市老年食堂和社区助

餐点及农村助餐点建设等方面，有力地推动

了我省养老事业发展。

《报告》指出，2022年，安徽福彩始终坚守

公益初心，牢记责任担当，把福彩重点工作与

推动民生工作相结合，扎实开展“稳就业、惠

民生、促发展”实践活动，推进“公益福彩进商

超”专项行动，建成 50余家商业综合体福彩

展厅；创新销售模式，积极推进公益助岗，为

群众提供公益销售岗位；全年通过阶段性提

高部分游戏代销费比例等形式，累计向网点

发放补助、补贴等 2700 多万元。

据悉，这是安徽省发布的第七份年度责

任彩票报告，是安徽福彩推进责任彩票建设

的重要内容之一，也是安徽民政和安徽福彩

向社会公众递交的一份成绩单，主动接受社

会监督。除印刷品外，报告还以电子版、H5版

等形式发布和传播。 安福

安徽省民政厅发布
2022年度福利彩票责任彩票报告
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7月26日，合肥市瑶海区铜陵路街道开展“干实事爱心志愿服务队”

活动，活动由街道关工委、泗州路社区、街道社工站等部门一起来到辖区

芳邻同心驿站芳邻家园生活区居民健康活动中心，开展公益“小集市”活

动，为居民提供爱心义剪、义务维修、关爱老人夏季送清凉、健康义诊等一

系列便民服务。 吴兰保 梁有家

我国科研团队助泰国建成托卡马克装置
星报讯（叶华龙 记者 王珊珊） 7月25日，由中国科学院合肥物质科

学研究院等离子体物理研究所与泰国核技术研究所合作建设的泰国托卡

马克1号装置（Thailand Tokamak 1，TT-1）在泰国正式交付并投入物理实

验运行。合肥物质科学研究院等离子体物理研究所与泰国核技术研究所

积极响应共建“一带一路”倡议，合作建成了泰国乃至东盟国家首个托卡

马克装置，同时帮助泰国培养了一支聚变研究青年人才团队。TT-1装置

的建成并正式投入实验运行，在泰国各界引起热烈反响，是近年来中泰聚

变合作的丰硕成果，也是中泰科技创新合作的亮点之一。

安徽沙滩女手全国赛场夺冠
星报讯 (记者江锐) 经过4天激烈角逐，2023年全国沙滩手球锦标赛

近日在山东威海南海新区落下帷幕。安徽队获得女子组冠军，北京女队和

上海女队分获亚军和季军；北京队斩获男子组冠军，安徽男队和江苏男队

分获亚军和季军。赛后，安徽女队队员杜机娟接受采访时表示：“胜利是属

于大家的，能在这么美的环境下比赛让我心情非常舒畅，每天都有观众给

我们加油鼓劲，场地也很适合竞技比赛，非常享受整个过程。”

灵璧县以科技创新赋能产业发展
星报讯（岳帅帅 记者禹志强） 今年以来，灵璧县精准对接产业发展

需求，坚持创新驱动，强化科技支撑，为经济高质量发展蓄势赋能。

修订完善《灵璧县政务服务大厅窗口及工作人员绩效考核管理办法》，

整合帮办代办、涉企服务和“办不成事”窗口，成立帮办代办中心。今年以

来，为群众和企业帮办代办各类事项711件，“办不成事”窗口解决企业群众

反映问题31个。积极推进科技特派员工作，组织科技人员进驻企业、转化

成果、建设实体。今年以来，科技特派员服务企业36家、成果转化11项、领

办创办经济实体42个；科技特派组织服务企业36个、转化科技成果8个、领

办创办经济实体7个、建设利益共同体6个。协助企业与合工大、西北工

大、中国矿大建立科技创新合作，解决技术类问题5个、检测类13个。

阜南县司法局助社区矫正对象顺利回归社会
星报讯（贾文君 季加东 记者 杨文艺） “老叶，你好，最近过得咋

样？”“看，我养的牛羊，还有鸡鸭，前几天小孩回来，还杀了几只呢……”社

区矫正对象叶某兴奋地向司法所工作人员介绍着近期的劳动成果。这是

记者近日采访阜南县司法局帮扶矫正对象时看到的一幕。

据悉，叶某因犯罪被法院判处有期徒刑六个月，缓刑一年。叶某早年

不事生产，有打牌、酗酒等恶习，之后与家人交恶，外出拾荒至案发被判刑

交付户籍地。叶某返回阜南时已身无分文，生活无着落，且疾病缠身，家

人不让其进家门，更不愿协助司法所工作。阜南县司法局领导得知叶某

的情况后，经研判分析认为，叶某的困难和家庭矛盾有诱发社区矫正事件

的风险，遂迅速走访了叶某所在村的村干部及叶某的家人，多次做叶某妻

子王某的思想工作。最终，王某同意叶某归家并协助监管，村委会承诺赠

送米面油供给叶某近期生活，并帮助其办理慢性病卡。

叶某入矫后，司法所针对其特有情况实施精准矫正，即以教育帮扶为

主，监督管理为辅，帮助叶某修复家庭关系。2022年，叶某养殖收入达到

5万余元，不仅被家人接受，也找到了生活的方向和矫正信心。2023年6

月末，叶某期满解矫，顺利回归社会。

星报讯（记者 叶佳超） 日前，国家市场

监管总局修订发布了《食品农产品市场销售

质量安全监督管理办法》，将于今年12月1日

起正式实施。其中针对群众反映“生鲜灯”误

导消费者问题，新规明确提出销售生鲜食用

农产品，不得使用对食用农产品的真实色泽

等感官性状造成明显改变的照明等设施。

什么是“生鲜灯”？简单来说，是一种通

过调整光照颜色，使生鲜食品呈现出更加鲜

艳颜色的灯具。在这些粉红色的灯光照射

下，果蔬、肉类生鲜食品会显得鲜嫩且色泽饱

满，刺激起消费者的购买欲望。

为此，本报记者随机走访了合肥市的几

家生鲜超市和菜市场，果不其然，“生鲜灯”的

使用是一种普遍现象。在合肥市包河区包河

苑菜市场记者看到，肉类摊位上方是清一色

“生鲜灯”。经过对比发现，肉类在“生鲜灯”照

射下，增亮增红，看起来更加新鲜，在普通灯光

照射下，肉显得青白。肉质好不好新鲜不新

鲜，一般从颜色上分辨出来，然而在“生鲜灯”

照射下，即使不新鲜肉质消费者也很难分辨。

“生鲜灯”下的肉类色泽鲜艳，一旦关掉

灯光，美颜效果立马消失。“平时买肉都是精

心挑选，但还是避免不了踩坑，在摊上选的肉

‘新鲜饱满’，拿回家就变了色，后来才知道是

灯的问题。被‘生鲜灯’欺骗了。”何女士说。

该菜市场摊主胡先生向记者坦言，使用“生鲜

灯”是普遍现象，主要是让肉更加鲜艳，让消

费者更有购买的欲望。

记者了解到，“生鲜灯”成本低，使用方便，

在超市、菜市场应用十分广泛。除了肉类，果

蔬类食品也被“生鲜灯”特别关照，比如苹果、

樱桃、草莓等，被灯光一照，看着鲜嫩欲滴，简

直像刚摘下来的。

新修订的《食品农产品市场销售质量安全

监督管理办法》的出台，增加了对销售场所照

明等设施的设置和使用要求，等新规正式实施

后，果蔬肉类等摊位将告别美颜“生鲜灯”。

让猪肉回归猪肉，“美颜滤镜”将休也
唬人“生鲜灯”今年12月1日起告别市场


